## RESPUESTA A SOLICITUD DE ACCESO A LA INFORMACIÓN REF. SAI 43-2018

El Ministerio de Relaciones Exteriores de El Salvador, como parte de su estrategia comunicacional y particularmente, sobre el Estatus de Protección Temporal (TPS), llevó a cabo una serie de acciones desde mediados del año 2016, cuando inició con la puesta en marcha de una Estrategia integral en el ámbito migratorio.

De este modo, se buscó difundir por medio de comunicados de prensa; reuniones con periodistas, jefes de redacción de diversos medios de comunicación y actores clave en este tema; además de entrevistas con prensa salvadoreña e internacional y la publicación de mensajes de texto y video en redes sociales institucionales, las gestiones emprendidas con las autoridades estadounidenses, el apoyo brindado a las familias de connacionales, así como la atención que se les proporcionó en la red diplomática y consular en diferentes etapas, tanto para la reinscripción a la última prórroga del TPS, como en la asesoría legal para revisar su estatus migratorio.

Además, se dieron a conocer las alianzas a nivel regional, subregional y nacional, para fortalecer los mecanismos de protección consular a nuestros compatriotas. Y las acciones en las escalas federal, estatal y local con diferentes sectores, así como con organizaciones que trabajan en este tema.

En este sentido, se difundieron particularmente las reuniones que la Cancillería sostuvo con los tres secretarios de Seguridad Nacional de los Estados Unidos que ocuparon el cargo en ese época y con más de 80 congresistas de ambos partidos políticos de ese país, en muchos casos contándose con la participación en estos encuentros con las autoridades norteamericanas de diputados de la Asamblea Legislativa de El Salvador.

Otras de las actividades que tuvieron especial exposición fueron los dos foros migratorios realizados en Los Ángeles y Washington D.C. en los que se mostraron casos de superación de salvadoreños con TPS y expertos de organizaciones migratorias, así como de otros ámbitos, destacaron los aportes de la comunidad en las áreas social, cultural y económica para dicha nación.

Asimismo, se sostuvieron reuniones con contratistas de beneficiarios del TPS como la Cámara de Comercio de los Estados Unidos y la Coalición de Inmigración de Trabajadores Esenciales, además con representantes de las iglesia católica, anglicana, luterana y pastores evangélicos; funcionarios de gobiernos locales y tanques de pensamiento, entre otros.

En el momento en el que el gobierno estadounidense anunció la última prórroga al TPS, se buscó informar a la población al respecto, y junto con la embajadora de esa nación acreditada en el país, se participó en una conferencia de prensa y en una serie de entrevistas en donde estuvo presente dicha funcionaria junto al entonces canciller Hugo Martínez.

Con lo anterior, se buscó comunicar oficialmente este tema a la población y hacer énfasis en la importancia de que los connacionales atendieran el llamado a la última reinscripción a este beneficio migratorio, dicho aspecto también se reforzó con una campaña masiva en redes sociales con material informativo para que las personas apegadas a este programa pudieran aplicar nuevamente al mismo.